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■卓　話　　　
◎北欧の基礎知識　　　　　　　
ノルウェー・スウェーデン・デンマークの
スカンジナビア3ヶ国とフィンランドの4ヶ
国またはこれにアイスランドを含めた5ヶ国
を指すことが多いですがバルト三国を含む場
合もあります。北欧は四季が比較的はっきり
しています。冬(11～3月)は長く寒い時期が
続きます。短いながらも春(4～5月)と秋(9～
10月)もありますが、気温は日本の初冬ぐら
いです。短い夏(6～8月)は明るい時間が長く
て過ごしやすく日本の初夏ぐらいの気候で
す。北極圏では太陽が一日中沈まない白夜と、
太陽が一日も昇らない極夜があります。
北欧の冬は寒く暗く長いため、必然的に家
の中で過ごす時間が長くなり、そんな環境と
うまく付き合っていくことが求められます。
そのため、とにかく自分の住まいに関して
の意識が高のですが、いかに“自分らしさ”
が表現でき、“居心地の良さ”を感じられる
場所になるかにこだわり、住まいによって自
己を表現する人が多いと言われています。
北欧では積極的に友人などを家に招きま

す。家の中で過ごす心地良さを知っているか
らです。背伸びしてつくり込んだ部屋ではな
く、自分らしく過ごすために集めたインテリ
アに囲まれる空間で、大切な人と時間を過ご
すことに喜びを感じるのです。
税金・物価が高く外食をすることはあまり
ありません。家族との食事以外に日頃から友
人を招待して家で食事することも多く、「食
でのコミュニケーション」が住まいを楽しむ
方法のひとつとなっています。デンマークで
はいたって日常的な生活スタイルです。
デンマーク・ノルウェーの「ヒュッゲ」や

スウェーデンの「ラーゴム」のようにほどほ
どでも居心地がよく快適で陽気な気分である
ことや自分の周りを取り巻くものへの感謝と
そこからもたらされる生活に幸福を感じる生
き方を大切にします。
◎北欧デザインとは
北欧デザインは、第二次世界大戦後、デン

マーク系アメリカ人のフレデリック・ルニン
グが輸入販売した製品から人気に火がついた
とも言われています。自然素材をテーマに取
り入れたものが多く、花木や果物、葉といっ
た自然をモチーフにした大胆なデザインが人
気のブランドもあります。
「北欧デザイン」に確たる定義は存在しま

せんが、世界的に人気がある北欧デザインメ
ーカーの製品を見れば、以下のような共通点
を見出すことができます。
・自然素材の色調や質感を活かしたシンプル
で美しい形状

・質素で素朴ながら温かみを感じさせるハン
ドメイド感

・メンテナンスしながら長期的に使えるもの
持ちの良さ

・暗い室内を明るく見せる鮮やかな色彩
・寒い室内を暖かく感じさせる機能性
◎北欧デザインが生まれた背景
美しい森や湖などが多い北欧では、身の回

りにある自然素材を大切にしたものづくりの
考え方が根づいており、これが現代の北欧デ
ザインにも大きな影響を与えています。また
夏が短く冬が長いという地域柄、秋から春に
かけては室内で過ごす時間が多くなるため、
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「生活空間の質へのこだわりが強い人が多い」
のも北欧の特徴です。ヨーロッパの中では辺
境の地であったため、大量生産をよしとする
産業革命の影響をダイレクトに受けなかった
ことも、北欧デザインが独自化した理由の一
つとして考えられています。
◎北欧デザインが日本人に好まれる理由
「木」や「和」と相性が良いく、自然の素
材感や温もりを大事にした北欧デザインは
「木」との相性が抜群なので、日本の住宅や
家具などとも共存できます。やや斬新なデザ
インの印象がある家具やファブリックでも、
和の空間に違和感なく会います。
「職人の手仕事に価値を感じる」「良いも

のを長く使いたい」という日本人らしい考え
方も、北欧と共通する部分で日本人のメンタ
リティに似ていることです。日常生活の快適
さを追求する北欧スタイルから誕生した家具
や食器は品質が良く、長く使える耐久性があ
ります。
北欧デザインの過度に主張しない慎ましさ
や控えめな感じ、それでいて内なる美しさを
感じさせるところは日本人に居心地の良さを
感じさせるデザインで私の一番好きなところ
です。

■司　会　　　 田辺祐己SAA出席副委員長
■ソング　奉仕の理想　　　　山田龍之介君

清野啓介会長
コロナウイルス感染が県内ではレベル３と
なり、全国でも首都圏以外の緊急事態宣言が
解除され、首都圏もあと一歩となりました。
緊急理事会において３月から通常例会に戻す
ことになりました。２月23日ロータリー誕
生記念がありましたが、会員がクラブに集ま
り顔を合わせるということができうれしく思
います。
クラブテーマ「集い、学び合う」が実施で
き、今後も集い語り合いながら進めてまいり
たいと思いますのでご協力をお願いします。

木下康彦幹事
◎第５分区IMについて
３月７日14時～15時、オンライン開催。
沼田は清野会長がフェローシップのあり方
について発表。
◎地区奉仕の実施セミナー

23日の内容が録画され、ホームページか
ら見られます。

◎パソコン用メールアドレス登録について
文書データ等で連絡に使いたいのでアドレ
スを連絡下さい。My Rotaryへも登録し
ます。

◎理事会の開催　本日例会終了後

◎SAA出席委員会　　 吉野　登委員

◎ニコニコ委員会　　　　　　田代経量委員　
・清野啓介君　会員皆様のご理解のもと通常
例会に戻せ嬉しく思い。例会を楽しみ免疫
を高めコロナに打ち勝ちましょう。

・西田俊太郎君　卓話指名に感謝し。つたな
い話ですが大好きな北欧といすについて理
解し楽しんでいただけるよう頑張ります。

・ニコニコ一週間　通常例会ができましてあり
がとうございます。
木下康彦君　　松野正一君　須田千秋さん
宮澤孝幸君　　天野純一君　　宮内明彦君
田代経量君　　関　真一君　浅沼美香さん
櫛渕光彦君　　飯島千明君　山田龍之介君
小熊政則君　　塩浦敬之君　石井壮太郎君
割田一敏君　　津久井功君　　武田　寛君
小倉　仁君　　高橋圭介君　須田羊子さん
保坂充勇君　　小林賢一君　　

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　　小熊政則委員
清野啓介君　　木下康彦君　　松野正一君
宮内明彦君　　田代経量君　浅沼美香さん
飯島千明君　　小倉　仁君　山田龍之介君
関　真一君　　高橋圭介君　須田羊子さん
小林賢一君　　宮澤孝幸君　西田俊太郎君
割田一敏君　　小熊政則君　須田千秋さん
春日政志君　　保坂充勇君　　持谷明宏君
武田　寛君　　櫛渕光彦君　　塩浦敬之君　
天野純一君

◎情報史料選考分類委員会　宮内明彦委員長
３月号友の紹介。今月は水と衛生月間で、

「安全できれいな水を考える」特集です。３
月13日から世界ロータリーアクト週間があ
り、アクトの活動を紹介。次年度RI会長の紹
介特集。東日本大震災10周年、阪神・淡路大
震災、そして関東大震災でのロータリー活動
を報告してますのでお読み下さい。
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例 会 報 告

委員会報告

幹事報告

会長の時間

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

70名 33名 ３名 54.50 ％


